

BAB II

GAMBARAN UMUM

2.1 Kabupaten Semarang

Kabupaten Semarang berdasarkan letak geografis terdapat di $110^{\circ}14'57,75''$ sampai dengan $110^{\circ}39'3''$ Bujur Timur dan $7^{\circ}3'57''$ sampai dengan $7^{\circ}30'$ Lintang Selatan dan merupakan salah satu Kabupaten di Jawa Tengah yang memiliki luas wilayah 950.21 km² dan rata-rata ketinggian tempat 574.26 mdpl (meter diatas permukaan air laut) serta memiliki jumlah curah hujan sebesar 2587 Mm. Pada sebelah Utara, Kabupaten Semarang berbatasan dengan Kota Semarang, pada sebelah Timur berbatasan dengan Kabupaten Grobogan, Kabupaten Boyolali dan Kabupaten Demak, pada sebelah Barat berbatasan dengan Kabupaten Magelang, Kabupaten Temanggung dan Kabupaten Kendal, sedangkan pada sebelah Selatan berbatasan langsung dengan Kabupaten Boyolali. Adapun Kabupaten Semarang sendiri memiliki 19 kecamatan, 27 kelurahan dan 208 desa dengan wilayah yang terluas terdapat pada Kecamatan Pringapus seluas 78,35 km² atau memiliki bagian sebesar 8,25% dan wilayah yang memiliki luas terkecil adalah Kecamatan Ambarawa dengan luas 28,22 km² atau seluas 2,97% bagian dari Kabupaten Semarang. Adapun jumlah penduduk Kabupaten Semarang sebanyak 1.053.094 jiwa dengan Kecamatan Ambarawa memiliki tingkat kepadatan penduduk tertinggi di Kabupaten Semarang, yaitu sebesar 2.259 orang/km² dan yang selanjutnya adalah Kecamatan Ungaran Barat sebesar 2.225 orang/km² dan Kecamatan Ungaran Timur dengan kepadatan penduduk sebesar 2.100 orang/km² (sumber: BPS, Sensus Penduduk 2020 dalam Publikasi Kabupaten Semarang Dalam Angka 2021).

2.2 Desa Gogik

Desa Gogik merupakan salah satu desa yang berlokasi di Kecamatan Ungaran Barat, Kabupaten Semarang yang secara geografis Desa Gogik terletak di sebelah Barat Kota Ungaran dengan ketinggian berkisar 500-600 meter di atas permukaan laut (mdpl) dengan suhu rata-rata 27⁰C-29⁰C dan tipologi tanah di Desa Gogik sebagian dataran dan berbukit sedang yang sebagian besar tanahnya cukup subur dan bersifat humus dan didukung dengan ketersediaan air yang cukup sehingga terdapat aktivitas pertanian dan sisanya untuk tanaman budidaya yang pada akhirnya potensi ini dapat menghijaukan wilayah Desa Gogik.

a. Letak Wilayah

Desa Gogik sendiri berlokasi di Jalan Danau Toba Nomor 9, Kecamatan Ungaran Barat, Kabupaten Semarang, Provinsi Jawa Tengah dengan kode pos 50551 dan alamat pesan elektronik pemdesgogik@gmail.com dan nomor telepon 024-76510834

b. Batas Wilayah

Desa Gogik sendiri pada sebelah utara berbatasan dengan Desa Nyatnyoto, pada bagian timur Desa Gogik berbatasan dengan Kelurahan Candirejo, bagian barat Desa Gogik berbatasan dengan PTP Ngobo dan pada bagian selatan berbatasan dengan Desa Gebugan.

c. Luas Wilayah

Luas wilayah Desa Gogik berkisar 149,024 Ha dengan pembagian luas wilayah sebluas 90,524 Ha yang merupakan wilayah berupa tanah untuk persawahan dan ladang, seluas 10 Ha yang merupakan wilayah yang digunakan sebagai wilayah hunian, seluas 39,0373 Ha merupakan tanah tegalan serta tanah pekarangan yang memiliki luas 13,7114 Ha.

Desa Gogik terbagi atas dua dusun, diantaranya adalah Dusun Gogik dan Dusun Gintungan yang mana masing-masing dusun terbagi atas Rukun Warga I dan terdiri atas 9 Rukun Tetangga pada Dusun Gogik, sedangkan pada Dusun Gintungan terbagi atas Rukun Warga II dan terdapat 7 Rukun Tetangga.

2.3 Objek Pariwisata Air Terjun Semirang

Objek Wisata Air Terjun Semirang ini merupakan objek wisata alam yang berlokasi di Dusun Gintungan, Desa Gogik. Untuk mencapai lokasi air terjun sendiri memerlukan perjalanan sejauh kurang lebih 1 kilometer dengan beberapa medan yang cukup berbahaya seperti jalan bebatuan dan tanah yang licin, selain wahana air terjun terdapat pula beberapa wahana alternatif lainnya yang dapat dinikmati seperti wahana kolam renang, spot foto rumah pohon, serta terdapat cafe, adapun fasilitas yang terdapat didalamnya seperti mushola, toilet, tempat parkir mobil dan motor, warung makan, gazebo, dan tempat cuci tangan.

2.5 Lembaga Masyarakat Desa Hutan (LMDH) Desa Gogik

Dalam pengelolaannya Objek Wisata Air Terjun Semirang ini sebelum dikelola oleh LMDH Desa Gogik dikelola oleh Perhutani, lalu sekitar tahun 2015 pengelolaan dilakukan oleh LMDH Desa Gogik. Struktur organisasi LMDH Desa Gogik sebagai berikut:

- Ketua : Kusmanto
Peran : melaksanakan pemantauan dan mengkoordinir setiap kegiatan di LMDH Desa Gogik
- Wakil Ketua : Mandip
Peran : melakukan koordinasi di lapangan berkaitan dengan pengelolaan di lapangan dan melakukan koordinasi dengan pihak perhutani

- Sekretaris : Didik Santoso
Peran : melakukan pencatatan administrasi, pemasaran dan publikasi
- Wakil Sekretaris : Joko Basuki Nugroho
Peran : membantu sekretaris untuk melakukan pencatatan administrasi, pemasaran serta publikasi
- Bendahara : Muhaliyanto
Peran : melaksanakan pembiayaan untuk pengelolaan wana wisata dan melakukan pencatatan keuangan terkait dengan pendapatan dan pengeluaran
- Wakil Bendahara : Susanto
Peran : membantu bendahara untuk pencatatan keuangan baik pendapatan dan pengeluaran